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湖南艺考打假：
脸上“文章”做不得

顶着“桃子眼”来考试的一大把
“一些学生应该是刚做完双眼皮手术不久

就参加面试，那真是顶着一双‘桃子眼’就来

了。”今年1月，湖南省艺术联考落下帷幕，

作为面试考官的湖南艺术职业学院影视系副

主任、国家二级演员翟清看到了一大拨新割的

“双眼皮”。

担任艺考面试官多年，翟清看过很多“整

容脸”。在她眼里，做双眼皮、隆鼻、垫下巴

的最普遍，而今年考试中男生整容的数量也

增多了。“艺考学生大多十七八岁，长相、身

高都没有定型，但一些学生认为艺术类，尤

其是表演、播音专业考生首先要长得好，所以

在面试前就会想办法调整自己的容貌。”翟清

透露，这些学生中有一部分是受影视剧的影

响，喜爱模仿当红明星，“整一个明星鼻子，

垫一个明星下巴，总之做了这些整

容的学生，老师一眼就能看得出，

因为都不自然。”

今年的考场上，这些“明

星脸”还是不断出现，翟清

就看到了AngelaBaby 脸、范

冰冰脸、高圆圆脸。今日女

报 / 凤网记者注意到，尽管

湖南艺术联考要求考生“素颜”

参加考试，甚至有些负责领考的

往届生都带上了湿纸巾帮助考生卸妆，

但大多数考生还是扑了粉、化了妆。

“90%以上的考生都会化妆来参加面试。”

连续十余年担任湖南艺术联考考官的马清兰

感叹，“如今在考场上见到一个完全素颜的学

生很难，有些孩子因为笑肌僵硬，面部基本

没有表情。”对此，老师们大多觉得很可惜。

今年，易洋千玺在马清兰考场参加的艺

术联考，提到男生整容与化妆，马清兰透露：

“他的五官一看就没有动过，来面试时看得出

皮肤涂了些滋润增白产品。”所以像易洋千玺

这样的，在艺考生中还算“纯天然”。

艺考生掉入整容怪圈
就在今年1月的考场上，翟清也遇到了在

脸上大做“文章”的学生。“也不知道那个学

生是在哪里做的整容，总之她脸上的苹果肌

位置不对，看起来反而是脸部往下垮。”作为

艺术学校的老师，翟清说有些孩子为了省钱，

会选择一些“小作坊”去整容，结果反而造

林允担纲《美人鱼2》
女主角

今日女报 / 凤网讯（通
讯员 王易）近日，周星驰

导演的环保题材电影《美

人鱼 2》已于深圳开机，“星

女郎”林允继续担任女主

角。

电 影《 美 人 鱼》 于

2016 年初正式上映，并

成为当年票房冠军。当时

作为新人的林允成为备受

瞩目的“星女郎”，并凭借

此部电影获金像奖最佳新

演员奖提名。

此次《美人鱼 2》开

机，林允继续担任女主角，

她在 3月10日发布了一条

进组的微博，周星驰助理

陈震宇转发写道“珊珊你

好”，同时证实林允将继

续出演美人鱼珊珊一角。

马伊琍犀利点评整容考生——

文：今日女报 / 凤网记者 陈寒冰 实习生 陈圣恩 图：吴小兵

“你的鼻子整得疼吗？”最近，马伊琍担任上海戏剧学院三
试考官时语出惊人，现场直问一名考生鼻子整形的问题，同时
也表示不会考虑录取整容的考生。此事惹得争议不断。

随着整容、微整形技术的发展，上海戏剧学院老师称“10
个考生 9 个整容”。而在湖南的艺考中，是否也有“整容脸”存在？
在考场上，“整容脸”们能否顺利过关？今日女报 / 凤网记者独
家采访了几名湖南艺考考官，听她们说说湖南艺考“打假”内幕。

因为艺考“整容”

成风，现在很多学校

明确提出“整过容的

不要”。其实，如今

不仅马伊琍介意年纪

轻轻的艺考生在脸上

动刀子，许多知名导

演挑选演员，尤其是

电影演员时，“不要整

容脸”也成为最抓眼

球的一条规则。此前

冯小刚为《芳华》挑

选女主角，也曾在这

个问题上大做文章。

更早的是姜文还在筹

备《一步之遥》的时

候，就将“炮火”对

准了候选女演员：“你

们能不整容吗？在我

眼里，从来没有一个

人因为整容变漂亮！”

其实，放眼国内

演艺圈，一线明星里

专业口碑好的，少见

整容脸。反倒是一些

虽“自带流量”却“沉

迷于美貌不能自拔”

的女明星，每次出现

在媒体镜头下脸都不

大一样，却一直都拿

不出一部豆瓣评分能

够及格的作品。整与

不整，似乎是其生活

重心，也是舆论对其

关注焦点——对一个

演员来说，这也是一

种可悲。

成了伤害。那天的考试，这个整容过头的考生得分很低，

“考试结束后老师们讨论说，她这是提前把自己毁了”。

更让翟清觉得可惜的是，有些孩子明显是疤痕体质，

即算是做双眼皮也难以恢复，走上考场老师一眼就看得

到。“我们在考试过程中，还见过一些学生做大幅度动

作时害怕撞鼻子、害怕与其他同学面对面地接触。”结

果一轮面试下来，考官很少给这些“整容脸”打高分。“很

多学生一想到表演系，就认为这里应该美女如云、帅哥

无限，但是错了，表演专业其实是什么人才都要。尤其

像北影、上戏这些学校，老师还会根据一些计划剧目发

掘好的苗子，所以遇到整容脸，老师大多不会喜欢。”

而最让翟清等很多艺考老师不能接受的是，一些

本不需要看脸的专业如编导、美术类考生也陷入了整容

怪圈，“有些孩子认为艺术类考试首先就是要长得好看，

所以整容逐渐成了艺术生中的普遍现象”。

艺考拼素颜，美容院生意清淡
据湖南艺术职业学院附近一家美容院的店员向今日

女报 / 凤网记者透露，往年“艺考妆”是他们开春收入

的一大来源，每个考生花费 200-600 元化妆是常态。

但如今，不少学校都要求考生“素颜”，甚至有悄悄化了

淡妆的考生都在考场被“揪出”，要求“卸完妆再来”，

因此美容院的生意清淡了不少，难得来几个考

生也只是做做头发。

相比美容院的门可罗雀，长沙的一些

整形医院却生意红火。据长沙五一路一家

整形医院的工作人员余小姐透露，割双

眼皮、垫鼻子、垫下巴、激光美容、口腔

美容这些“微整形”项目最受艺考生欢迎。

余小姐称，前 3 个月来她们医院做微整型

的学生较多，“大概是往年的两三倍。‘艺考

更看重综合能力’，这种话你要真信就傻了。俊

男靓女在哪儿都不吃亏，更别提报考‘靠脸吃饭’的

表演系了”。

马清兰透露：“有些艺考培训机构甚至会与整形医

院联合起来。培训机构在给学生做培训时，不断鼓励他

们整容调整。学生年轻不懂事，有些就会被这些不专业

的老师误导。”

颜值OR演技？明星考官谈整容
姚晨曾经当过上海戏剧学院的考官，她也表示，外

形确实重要，但长得漂亮不能成为演员的唯一标准，“一

个人的理解力、表现力、想象力更重要，决定你是否是

一个好的演员”。

曾经有一种说法是在胡歌担任考官的考场，有一半

的考生过不了，足见胡歌的严厉。他曾经对考生说：“你

的颜值很重要，但作为演员，你能走多远，不是颜值决

定的，而是演技决定的。我今天对你的要求，是你想成

为一个演员所需要的基本素质。”胡歌的意思就是考生

要既有演技又要有颜值。

■编后

艺考何以“整过
容的不要”

■红人馆

扫一扫，看湖南
艺考考官谈整容


